

Medienschutz an der Leibnizschule

Digitale Medien begleiten die jungen Menschen über alle Lebensbereiche hinweg – ob zu Hause, in der Schule oder unterwegs. Aus diesem Grund ist es uns besonders wichtig, dass wir beim Kinder- und Jugendmedienschutz sowohl mit unseren Schülerinnen und Schülern als auch mit der Elternschaft zusammenarbeiten.

Aus diesem Grund basiert die Jugendmedienschutzarbeit an der Leibnizschule auf zwei Säulen: der Arbeit mit den Schülerinnen und Schülern und der Elternarbeit.

Arbeit mit den Schülerinnen und Schülern:

Im Unterricht:

Jedes Schuljahr findet ein Thementag in den Jahrgangsstufen 5-10 zum Jugendmedienschutz statt. Hierbei fördern wir die Kompetenzen unserer Schülerinnen und Schüler derart, dass sie sich sicher in der medialen Welt bewegen können. Wir stärken den kritischen Umgang mit digitalen Inhalten und sensibilisieren für Risiken wie Cybermobbing, Datenschutz, Privatsphäre im Netz oder problematische Inhalte.

Diese Arbeit zu Themen des Jugendmedienschutzes wird während des ganzen Schuljahres im regulären Unterricht über die verschiedenen Fächer hinweg aufgegriffen, weitergeführt und vertieft (Umsetzung des Schulcurriculums).

AG Digitale Helden/ Medienscouts

In der AG „Digitale Helden“ werden ältere Schülerinnen und Schüler – in der Regel aus der 9. oder 10. Klasse - im sicheren, verantwortungsvollen und kompetenten Umgang mit den digitalen Medien geschult. Nach dem Absolvieren dieser Ausbildung zu sog. „Medienscouts“ schulen die Jugendlichen dann ihre jüngeren Mitschülerinnen und Mitschüler der Jahrgangsstufen 5-7 im Umgang mit den digitalen Medien. Durch diese Herangehensweise ist es möglich, dass Schülerinnen und Schüler auf Augenhöhe miteinander ins Gespräch kommen und diskutieren können. Ebenso stehen die Medienscouts bei Fragen und Problemen der Jüngeren rund um das Thema Kinder- und Jugendmedienschutz als Ansprechpartner zur Verfügung.

Elternarbeit:

Elternabende:

Im Rahmen von jahrgangsinternen Elternabenden werden Informationen zu verschiedenen Themen des Kinder- und Jugendmedienschutzes an die Eltern weitergegeben.

Expertenvorträge:

Experten zu Themen des Kinder- und Jugendmedienschutzes informieren Eltern in jahrgangsübergreifenden Elternabenden über Risiken und Gefahren im Zusammenhang mit den digitalen Medien.

Unser Leitgedanke im Rahmen des Kinder- und Jugendmedienschutz ist: Medienerziehung ist Teamarbeit. Wir - Schule und Elternhaus - tragen gemeinsam Verantwortung dafür, unsere Kinder und Jugendlichen zu kompetenten Nutzern der digitalen Medien zu erziehen und sie sicher durch die digitale Welt zu begleiten.

Bei Fragen oder Problemen im Zusammenhang mit dem Kinder- und Jugendmedienschutz können Sie sich gerne an unsere Medienschutzbeauftragte Frau Bornkessel wenden.

Kontakt: v.bornkessel@leibnizschule.de